

UE ANDANDO.... 301439

HOY HABLAMOS DE....

CARLOS MORAND TAMBIEN BUSCA
UNA SONADIA "CIUDAD PERDIDA"



(Quién no ha soñado alguna vez con encontrar alguna extraña y remota "ciudad perdida"? ... Pierre Benoit con "La Atlántida", Julio Verne en muchas de sus fantasías, Hugo Silva en "Pacha Pula" y todos los que buscaron la "Ciudad de los Césares" o los que encontraron a Macchu Picchu, forman parte de la legión inmensa de los que soñaron con una "ciudad perdida".

Carlos Morand, en su discurso de ingreso a la docta Academia Chilena de la Lengua, confesó que era uno de aquellos soñadores, coincidiendo, curiosamente, con algunas de las ideas expresadas pocos meses antes en su discurso de ingreso a la misma Academia por Alfonso Calderón.

El interés con que todos los presentes escuchábamos a Morand nos hace pensar que cada uno, en su interior, iba descubriendo a su vez, los sueños de la infancia y juventud, en los que no estuvieron ajenos los mismos libros que despertaron la imaginación del escritor.

En una cosa no estuve de acuerdo con Carlos Morand, y se lo expresé al final, al felicitarlo en la división que hizo entre "salganistas" y "vernistas", según hubiéramos estado alguna vez influenciados totalmente por Emilio Salgari o por Julio Verne, en nuestra juventud.

Yo no podría decir que pertenezco a uno u otro bando. Me leí, una por una, todas las obras de Salgari disponibles en La Biblioteca y participé con la imaginación de cada una de sus aventuras, ya sea en el Polo Norte o en las estepas asiáticas, luchando contra enormes ballenas u osos polares, o contra feroces piratas bajo las banderas de Sandokan. ¡Fui "salganista" entusiasta!

Pero luego, a medida seguido, descubrí a Julio Verne y devoré cada uno de sus

libros, identificándome con los personajes y con las situaciones y volando en globo alrededor del mundo, o sumergiéndome hasta el fondo del mar en el "Nautilus", caminando con los hijos del Capitán Grant o viviendo cada minuto del emocionante viaje a la luna.... Y me hice "vernista" furibundo!

Fui salganista y vernista, en etapas sucesivas, sin que uno superara al otro visto en la secuencia del tiempo. Como más tarde fui fanático "wellista", con las apasionantes lecturas de Herbert George Wells, estremeciéndome en la Guerra de los Mundos, soñando en la máquina del tiempo, asombrándome con el Hombre Invisible y buscando también una "ciudad perdida" en el futuro, en su "Esquema del Porvenir".

Tiene razón Carlos Morand. Todos hemos buscado alguna vez una ciudad perdida. Lo siento por aquellos que han dejado de buscarla o que no se atreven a confesar que ya en la madurez continúan con su búsqueda. La Ciudad de los Césares, La Atlántida o El Dorado, o las Minas del Rey Salomon o un nuevo Macchu Picchu o aquellas ciudades que pueblan los mundos lejanos en ignotas galaxias, están todavía en la esperanza de mi futuro. Lo confieso.

O quizás, sin saberlo, cualquier día podamos encontrar "nuestra propia ciudad perdida", que ha estado al alcance de nosotros sin haberla apercibido. Quizás si ella tiene sólo la forma de un cuento, con un gran ventanal abierto al sol o a las estrellas, con verdes plantas, con suave música llenando el ambiente, con libros al alcance de la mano y con una persona que nos ame y a quién podamos amar hasta el fin de nuestras vidas...

Héctor González V.



Carlos Morand también busca una soñada "ciudad perdida"

[artículo] Héctor González V.

Libros y documentos

AUTORÍA

González, Héctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Morand también busca una soñada "ciudad perdida" [artículo] Héctor González V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)